

学校だより 3月号



みなみたなか

学校標語 「笑顔かがやき 優しさいっぱい」



令和2年 2月28日
練馬区立南田中小学校
校長 原田 知樹

残り少ない日々を大切に…

校長 原田 知樹

校庭の梅の木には、淡い花の香りに誘われて若草色のメジロがやってきます。日ごとに暖かさは増してきて、一層、春めいてきました。

いよいよ、年度末の3月を迎えます。今の学年として登校する日は、1年生から4年生までが16日、5・6年生が17日となってしまいました。子供一人一人がこの1年間の学習や生活を見つめ、しっかりとまとめをすると共に、次年度への明るい展望を抱けるように、残り少ない日々を大切にしながら、教育活動に当たってまいります。

3月は、卒業関連行事がいくつか控えています。その中の一つ「6年生を送る会」がもうすぐあります。1年生は、入学時から6年生に、学習の用意を手伝ってもらったり、一緒に遊んでもらったりなど、たくさんの世話をしてもらってきました。その感謝の気持ちが表せるよう、先日は体育館で呼びかけの練習をしていました。どの子も真剣に、6年生の喜ぶ様子や、表情を思い浮かべながら練習に励んでいることが分かりました。また、1年生だけではなく、どの学年も大好きな憧れの6年生の心に自分たちの気持ちが届くように、一生懸命に準備を進めています。当日の、あたたかい和やかな交流が楽しみです。

6年生は、もうすぐ本校を卒業します。卒業式当日に、一人一人に渡す卒業証書には「小学校の全課程を修了したことを証する」と書かれています。この全課程という部分に着目すると、「各教科等の内容を学んだ」ということが言えますが、それだけでは無いと思います。小学校の6年間では、子供たちは、よいこともいけないことも、様々な経験を積んできています。その経験を通して、段々と徐々に自己を確立していくのです。よって、教科等以外にも、挨拶や返事、相手の立場に立った思いやり、周りの空気を読む力、友達との絆、凛々しい態度、礼儀作法など、獲得していることや学んでいることが、いくつもあるはずですが、卒業式は2時間ほどで終わりますが、その短時間の中に、返事やスピーチ、呼びかけや合唱など、最後の授業が詰まっています。当日は、「全課程を修了した」という言葉に相応しい、6年間の学びの集大成を表現することができるよう、また、南田中小学校で学べてよかったと、誇りをもって卒業できるよう、指導していきたいと思えます。

学校標語「笑顔かがやき 優しさいっぱい」を掲げてから、1年が経とうとしています。本校に、笑顔と優しさの種を蒔いた後、子供たち、教職員、そして、保護者や地域の皆様が心と心を通わせながら、それを一生懸命に育ててくれています。毎日、自分を高めようとする子供たち。子供たちをあたたかく支え、応援していく多くの大人。学校を取り巻くたくさんの人々の水やりと追肥によって、笑顔と優しさの種は発芽し、順調にぐんぐんと大きく成長し続けています。

これからも、より一層、すくすくと育ち、太い幹を得て、きれいな花を咲かせることができるよう、皆様でご協同・ご協働いただけたら幸いです。この1年間、ありがとうございました。

連日の報道等でご承知のとおり、新型コロナウイルスにより私たちの安全・安心な生活が脅かされています。本校でも、うがい・手洗い・咳エチケット・マスクの着用など励行するように、子供たちに指導しているところですが、ご家庭でも、普段以上のご配慮をお願いいたします。

また、上述の巻頭言の内容ですが、学校としての行事に対する想いや気持ちは変わりません。しかし、新型コロナウイルス対策により、今後、各行事の内容や実施の方法、可否など変更せざるを得ない、ということも出てくるかも知れません。その際には、追って手紙やメールにてお知らせします。子供たちの安全・安心を第一に考える措置ですので、何とぞ、ご理解をいただきますようお願い申し上げます。

3月の行事予定

月	火	水	木	金	土	日
2 そうじなし 全校朝会 保護者会(5,6) 祝う会(6) 4 5 5 5 5 6	3 心ふれ 6年生を送る会 お別れ給食会 5 5 5 6 6 6	4 SC 5 5 5 5 5 5	5 心ふれ 地域未来塾 5 5 6 6 6 6	6 5 5 6 6 6 6	7	8
9 SC 委員会 4 5 5 5 6 6	10 心ふれ 5 5 5 6 6 6	11 5 5 5 5 5 5	12 心ふれ 集会 卒業・進級を祝う会(み) 保護者会(み) 地域未来塾 5 5 6 6 6 6	13 そうじなし 下校 15:00 5 5 6 6 6 6	14	15
16 全校朝会 4 5 5 5 5 5	17 心ふれ 5時間授業 4 4 5 5 5 5	18 4 4 5 5 5 5	19 心ふれ 5時間授業 4 4 5 5 5 5	20 春分の日 2 1	21	22
23 下校 13:25 給食終 大掃除 4 4 4 4 5 4	24 下校 10:15 修了式 2 2 2 2 4 4	25 卒業式 0 0 0 0 4 4	26 春季休業日始	27	28	29
<div style="border: 1px solid black; padding: 5px; width: fit-content; margin: 0 auto;"> <p>3月の避難訓練は「予告なし」で行います。 そのため、行事予定には明記されていません。</p> </div>						

※SC：スクールカウンセラー出勤日 心ふれ：心のふれあい相談員出勤日

※各日の数字は授業時数です。1番左が1年生、1番右が6年生です。

※みなみん学級の下校時刻については学級で配布した月行事予定表をご確認ください。

【3月の生活目標】

感謝の気持ちを つたえよう

いよいよ今年度も最後の1か月になりました。この1年で、子供たちは心も身体も大きく成長しました。保護者の皆様も、お子さんの成長を実感し感慨深いものがあるのではないかと思います。

今月、学校ではそれぞれの学年、学級で1年間の学習や自分の成長を振り返る機会を設けていきます。そんな中で、子供たちには自分の内面に目を向けるだけではなく、成長を支えてくれた方々への努力や気持ちにも気付いてほしいと思っています。今の自分があることが、多くの方々への支えや励みがあったからだということに気付くことで、子供はもう一段成長していきます。そして、その気付きを感謝の気持ちに、感謝の気持ちを感謝の言葉にして伝えることの大切さについても指導していきます。

進学、進級までの残り少ない時間、ご家庭でもぜひ話題にいただき、子供たちの心の成長を支援していただきたいと思っています。

(生活指導主任 江澤 充)

【今年度の校内研究について】

今年度、南田中小学校では外国語科・外国語活動を取り上げて校内研究を進めてきました。年度初めに取った児童アンケートでは、「外国語科・外国語活動の授業は好きだが、外国語で話していることやどう答えたらよいかわからないときは、楽しくない。」と回答する児童が多くいました。そこで、研究主題を「主体的に学びに向かい、関わり合う児童を育てる」と設定し、児童が主体的に学ぶ楽しさを味わい、外国語に慣れ親しんでいけるような授業を考えていきました。

来年度は、新学習指導要領が本格実施されるに当たり、高学年の外国語科の授業時数が70時間に、中学年の外国語活動の授業時間数が35時間になり、今年度よりさらに増えていきます。

今年度の研究で学んだことを生かしながら、来年度の外国語科・外国語活動の授業がさらに児童にとってよりよいものになるように、準備を進めていきたいと思っています。

(研究推進委員長 原 多紀)